

236. Wochenrundbrief des SL, 08.12.- 12.12.2025

Was war?	
Vorabitur	Die Zielgerade des Vorabiturs ist beinahe erreicht. Am vergangenen Donnerstag fand die Generalprobe in Deutsch statt. Am kommenden Montag folgt Mathematik. Das sind die ersehnten Weihnachtsferien erreicht. Wir wünschen allen weiterhin viel Erfolg!
Vorlesewettbewerb	Am vergangenen Mittwoch fand der Vorlesewettbewerb im 6. Jahrgang statt, bei dem die Klassensiegerinnen und -sieger gegeneinander antraten, um die Jahrgangsstufenbesten als Schulsieger:innen in der Kunst des Lesens zu ermitteln. Die anfängliche Aufregung hat sich schnell gelegt. Nach einer kurzen Vorstellung der ausgewählten Lektüren konnte die Zuhörerschaft dann an spannenden Geschichten teilhaben und sich Anregungen für zukünftigen Lesespaß holen. Auf dem Prüfstand standen die Lesetechnik, die Textinterpretation und die Textauswahl. Im zweiten Durchgang mussten alle aus einem ihnen unbekannten Text lesen. In der Gesamtauswertung konnten sich Suvi H. (2. Platz) und Lukas K. (1. Platz) durchsetzen. Wir gratulieren sehr herzlich zu diesem Erfolg und wünschen viel Glück für den Bezirksausscheid! Ein Dank gebührt an dieser Stelle Frau Kugler für die Organisation und liebevolle Durchführung des Wettbewerbs!
Marktplatz des Projektfachs	„Am vergangenen Freitag verwandelte sich unsere Aula in den Marktplatz des Projektfachs, eine hervorragende Plattform für Kreativität und gegenseitigen Austausch unter den neunten Klassen. Unterstützt von den Lehrkräften Frau Bruder, Frau Kühn und Herrn Penkin präsentierten die Projekt-Teams ihre innovativen Ideen. Das Spektrum reichte von spannenden Konzepten wie "V-Action" und dem "IKG-Monopoly" über das Kunstprojekt "Der Gang der Kunst" bis hin zum noch zu programmierenden Spiel "Black-Jack". Der Marktplatz bot den Teilnehmenden eine wertvolle Gelegenheit, intensives und konstruktives Feedback zu sammeln und zu geben – ein zentraler Baustein für die Weiterentwicklung ihrer Projekte. Ein besonderer Höhepunkt war der Besuch jüngerer Schülerinnen und Schüler des 8. Jahrgangs. Sie nutzten die Veranstaltung, um wertvolle Inspirationen für ihre eigenen zukünftigen Projekte zu sammeln und sich aktiv an der Feedback-Runde zu beteiligen. Eine gelungene Veranstaltung im Zeichen von Innovation und fächerübergreifender Zusammenarbeit!“ (F. Müller)
Was kommt	
Theater	Es mag beunruhigen, wenn unter der Rubrik „Was kommt“ der „Teufel angekündigt wird... aber so ist es: Das Stück „Der Teufel mit den drei goldenen Haaren“ des 9. Jahrgangs wird voraussichtlich am 14.01.26 in zwei Vorstellungen à 25 Minuten um 18:00 Uhr und 18:30 Uhr aufgeführt

	<p>werden. Da werden Ihnen drei und mehr Haare unterschiedlicher Couleur und Stärke zu Berge stehen! Save the date!</p>
Tag der offenen Tür am 09.01.2026	<p>Am Freitag, dem 09.Januar 2026, findet von 16 bis 19 Uhr der Tag der offenen Tür statt.</p> <p>Damit dieser Tag wieder zu einem interaktiven Erlebnis wird, wird es für die Grundschülerinnen und Grundschüler einen Mitmachpass geben, in dem sie ihre Erfahrungen an unterschiedlichen Stationen dokumentieren können:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Europaschule/ Bilinguales Lernen (Geography, History) • Ästhetische Bildung (Kunst, Musik, Theater?) • MINT (Biologie, Chemie, Informatik, Mathematik, Physik) • Sprachen (Deutsch, Englisch, Französisch, Latein, Spanisch und • Sport <p>Neben einer Mitmachstation sollen auch Ergebnisse aus dem Unterricht, Lernmaterialien, Spiele, Experimente, kleine szenische Darstellungen und oder ähnliches angeboten werden. Im Fachbereich BILI wird zusätzlich Vorführunterricht stattfinden.</p> <p>In der Aula wird ein sich wiederholendes Bühnenprogramm präsentiert. Außerdem werden hier u.a. Ergebnisse aus Schülerarbeiten ausgestellt. Allein das Programm lohnt einen Besuch allemal. Darüber hinaus bieten sich vielfältige Gelegenheiten, mit Lehrkräften, aber auch Schülerinnen und Schülern direkt ins Gespräch zu kommen und einen Einblick in die Räumlichkeiten des IKG zu erhalten. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!</p>
Bitte beachten	
Organisation des letzten Schultags vor den Weihnachtsferien	Am Dienstag, dem letzten Schultag vor den Weihnachtsferien, findet von der ersten bis zur vierten Stunde Regelunterricht nach Plan statt. Die an diesem Tag geplanten Prüfungen werden durchgeführt. In der 5./6. Stunde ist dann Gelegenheit, mit den Klassenleitungen, Tutorinnen und Tutoressen kleine Weihnachtsfeiern zu gestalten und sich auf die Ferien einzustimmen.
Verlängerung der geltenden Regelung für den Höchstpreis für das schulische Mittagessen bis zum 31.01.2026	„[D]erzeit ist noch nicht absehbar, ob eine Absenkung der Umsatzsteuer für die Gastronomie und damit auch für die Cateringunternehmen an Schulen zum 01.01.2026 greifen wird. Daher wird die bisher geltende Regelung bis zum 31.01.2026 verlängert, d.h. die Caterer dürfen weiterhin 5,60 € abrechnen, Eltern zahlen im Maximalpreis 5 €, die FHH übernimmt weiterhin 60 Cent. Bitte informieren Sie an Ihren Schulen entsprechend. Die Cateringunternehmen sind ebenfalls informiert. Wir hoffen, dass sich die Diskussion auf Bundesebene noch im Dezember klärt und wir zügig über das weitere Verfahren im neuen Jahr informieren können.“
<i>Ganztagsreferat der BSFB vom 24.11.25</i>	Getriggert durch das kalendarische Kuriositätenkabinett gilt es auch heute, wertvolles Kulturgut zu vermitteln. Am 10. Dezember, dem Tag des Christstollens, der bezeichnenderweise als „Genuss-

Ausblick	
Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr!	<p>feiertag“ definiert wird, harren wir am warmen Ofen der kleinen Weihnachtsbäckerei dieser beliebten kulinarischen Spezialität, bevor wir nur 24 Stunden später, am Tag der Zimtsterne, in süß gestirnten Himmel schwelgen. Wenn man dann bei derartigen Sinnesfreuden in synästhetischer Extase engelsgleiche Töne zu vernehmen meint, darf man am Welttag der Chöre (14. Dezember) gern aus voller Brust mit einsteigen! (Vorsicht: Nicht verschlucken!) Am gleichdatierten Welttag des Eislaufens schlittern wir sodann himmelhoch jauchzend in die letzte Schulwoche vor den Ferien, die nur noch aus zwei Unterrichtstagen besteht, weshalb ich schon jetzt der gesamten Schulgemeinschaft einen schönen 3. (und 4.) Advent, erholsame Feiertage und natürlich einen guten Rutsch ins neue Jahr wünsche! Bleiben Sie gesund!</p>